



Katholische
Seelsorgeeinheit
Waldkirch
ksew

Katholische Seelsorgeeinheit Waldkirch | Kirchplatz 9 | 79183 Waldkirch

Innenminister Reinhold Gall
Innenministerium Baden-Württemberg
Willy-Brandt-Straße 41
70173 Stuttgart

Leiter der Seelsorgeeinheit
Pfarrer Heinz Vogel
Kirchplatz 9
79183 Waldkirch
Telefon 07681-7208
h.vogel@ksew.de

Waldkirch, den 20.11.2014

Sehr geehrter Herr Innenminister Gall,

im Landkreis Emmendingen wohnen etwa 150 Personen aus den Westbalkan-Ländern. Die Menschen sind von dort geflohen, weil sie in extremer Armut lebten, als Roma ausgegrenzt wurden und Opfer von rassistischen Anfeindungen und Angriffen geworden sind.

Hier in Deutschland haben diese Personen erstmals die Möglichkeit ein menschenwürdiges Leben zu führen. Sie integrieren sich in die hiesige Gesellschaft, die Kinder gehen zur Schule. In der Bevölkerung erfahren sie Wertschätzung und Achtung, auch aus kirchlichen Kreisen.

Mit Unverständnis reagieren wir daher auf die zunehmenden Abschiebungsversuche seitens der Landesregierung. Insbesondere in den Wintermonaten sind Abschiebungen in Länder des Westbalkans lebensgefährlich und unverhältnismäßig. Verständlich sind daher die Reaktionen der von Abschiebung betroffenen Roma. Wir werden regelmäßig von Flüchtlingen kontaktiert, die Angst vor Abschiebungen haben und uns verzweifelt um Hilfe bitten. Gerade für Kinder ist diese Situation unerträglich. Die unsichere Situation und die ständige Angst vor Abschiebungen hinterlassen bei ihnen bleibende seelische Schäden.

In ihren Herkunftsländern finden die Betroffenen – meist Roma – keine Arbeit. Viele leben von Müllsammeln oder von vollkommen unterbezahlten Gelegenheitsjobs, die im Winter jedoch oft gar nicht angeboten werden. Sie können so allenfalls das Notwendigste zum Leben erwirtschaften. Sie leben in notdürftig zusammengeschusterten Baracken oder unter Brücken. Im Winter, der in der Balkanregion extrem kalt ist, besteht die Gefahr, dass Menschen, die abgeschoben werden, krank werden und sich keine medizinische Behandlung leisten können.

Wir möchten Sie daher bitten, sofort einen umfassenden Winterabschiebestopp zu erlassen. Außerdem bitten wir Sie, sich für ein dauerhaftes Bleiberecht von Flüchtlingen und langjährig Geduldeten einzusetzen. Gewiss besteht im Moment ein Mangel an Wohnungen für Flüchtlinge aus Syrien, dem Irak oder weiteren Ländern, in denen Terror und Gewalt Menschen zur Flucht treiben. Die Nöte, die Menschen zur Flucht bewegen, sollten jedoch nicht gegeneinander ausgespielt werden.

Mit freundlichen Grüßen

Heinz Vogel

Pfarrer
Leiter der Seelsorgeeinheit Waldkirch

Kemal Ahmd

Mediator für Flüchtlinge aus dem Balkan im Landkreis Emmendingen.
Eine Kooperation der Katholischen Kirchengemeinde Waldkirch, dem Caritasverein
St. Vinzenz und dem Sozialdienst katholischer Frauen (SkF) Waldkirch